

---

# Ukraine : combien ont rapporté les pèlerinages à Ouman?

## Description

Chaque année pour Rosh Hashana, la nouvelle année juive, des milliers de pèlerins se rendent à Ouman, en Ukraine, sur le tombeau de Rabbi Nahman de Bratslav (Breslev en hébreu). Une source de revenus non-négligeable pour la municipalité.

Cette année, du 22 au 24 septembre, ils ont été plus de 34 000 selon le premier adjoint au maire Oleh Hanitch, voire plus de 40 000 selon Anastasia Barychnikova, directrice des relations publiques de la Fondation de charité Rabbi Nahman. C'est l'un des résultats les plus élevés de ces dernières années.

Cette année, les taxes de séjour collectées durant les célébrations ont rapporté au budget municipal plus de 20 millions de hryvnias (environ 414 000€) selon les premières estimations. En 2020, ce montant n'était que de 547 000 hryvnias (environ 11 000€). 1,5 million de hryvnias (environ 31 000€) ont été alloués au nettoyage du quartier de pèlerinage après le départ des pèlerins.

*« C'est un montant record pour notre communauté ! [...] Les fonds collectés seront dédiés au soutien de notre armée, à la santé, l'éducation et les aménagements communautaires. [...] La tâche de la ville est de créer des conditions confortables, claires et transparentes pour que chaque pèlerin paye volontairement la taxe de séjour. Ces fonds sont un investissement dans le développement de notre communauté », a noté O. Hanitch.*

Si l'Ukraine compte de nombreux lieux de pèlerinages hassidiques, Ouman est le plus célèbre, attirant des Juifs du monde entier. D'autres communes bénéficient de ce flux de pèlerins dans une moindre mesure, comme Medjybij, lieu du tombeau du Baal Shem Tov, fondateur du mouvement hassidique, et lieu de naissance de Rabbi Nahman.

**Sources :** [Suspilne](#), [Mezha](#), [Vikka](#).

## date créée

29/09/2025

## Champs de Méta

**Auteur-article :** Nathan Hourcade